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Intervención del  diputado Masedonio Mendoza Basurto, para que realice sus 

preguntas a las comparecientes. 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Masedonio Mendoza 

Basurto, por un tiempo de hasta cinco 

minutos, para que realice sus 

preguntas a las comparecientes que 

considere. 

 

El diputado Masedonio Mendoza 

Basurto: 

 

Bueno es que me ponen nervioso. 

 

Pues muy buenas noches 

compañeras diputadas, diputados. 

 

Bienvenidas secretarias secretaria de 

la mujer maestra Violeta Pino. 

 

Secretaria de la juventud, licenciada 

Jessica. 

Licenciada Reyna, Secretaria de 

Asuntos Indígenas. 

 

Varias de las preguntas que pues 

había formulado ya han sido tocados 

en esta comparecencia, pero sí sobre 

todo licenciada Reyna sobre el tema 

de los jornaleros agrícolas, cómo la 

secretaría está tomando estos temas 

en sus manos para resolver alrededor 

de 20 a 25 mil paisanos de La 

Montaña, cada año salen a trabajar a 

los campos agrícolas. 

 

Pero también tenemos noticias muy 

lamentables de quienes luego pierden 

la vida allá en los campos agrícolas 

niños, adultos, familias completas, 

preguntar cómo la secretaría está 

pensando ayudar a nuestros 

paisanos que se encuentran allá en 

los campos agrícolas. 
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También comentar yo escuché que 

en el tema de matrimonios forzados 

dicen vamos con talleres, pero más 

allá de temas de talleres creo que la 

secretaría debe de intervenir de 

manera directa y creo aquí que no, no 

vamos a estar en contra de esta idea 

de que a la secretaría tendríamos que 

buscarle mayor presupuesto para que 

puedan intervenir de manera directa 

en las comunidades. 

 

Porque uno puede llamarles la 

atención, decirles que las cosas no 

están bien, pero si les falta salud, 

educación, trabajo entonces 

necesitamos directamente intervenir y 

cambiar la vida sobre todo de las 

niñas y los niños de la región de la 

montaña. 

 

También preguntarle secretaria qué 

acciones ha emprendido la secretaría 

para el desarrollo de los pueblos 

Indígenas en coordinación con la 

Secretaría de Educación para el 

fortalecimiento de nuestras lenguas, 

ha habido pues muchas solicitudes 

de quienes son investigadores, 

quienes son lingüistas de querer 

poder imprimir sus trabajos, incluso el 

tema de la constitución en nuestras 

lenguas indígenas ¿Cómo podríamos 

trabajar con la secretaría de asuntos 

indígenas junto en coordinación con 

nuestro flamante secretario de 

educación en el Estado de Guerrero? 

 

También comentarles secretaria y 

ojalá y podamos tomar cartas en el 

asunto, hace unos días me buscaron 

quienes son integrantes del Comité 

Lingüístico de la Lengua Tu´un savi y 

secretaria somos hablantes de la 

lengua Tu´un savi y me dicen ellos 

que lamentan mucho que se les haya 

dado una respuesta de parte de la 

secretaría que simplemente no se les 

puede apoyar. 

 

Ellos tienen un evento el 13, 14 y 15 

de diciembre sobre todo para 

institucionalizar la escritura de la 

lengua Tu´un savi , hay un tema de 

ahí de un convenio con la INALI ojalá 

y sea el medio para que podamos 

tener la vinculación de manera directa 

con nuestra gobernadora, porque 

creo que es importante y sobre todo 
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hablar de los Na savi que a nivel 

nacional me parece que somos como 

el cuarto grupo más importante en el 

país. 

 

Y ya por último este preguntarle 

¿Qué actividades se han realizado? 

¿Qué acciones se han realizado para 

impulsar la participación y 

representación de los pueblos 

indígenas y los pueblos 

afromexicanos? digo para no caer en 

un tema de simplemente hablar por 

los pueblos indígenas dado que el 8% 

de la población este también es 

afromexicana? y ¿Qué estamos 

haciendo para la participación y la 

representación de estos grupos 

indígenas desde la secretaría? 

 

También igual pediría mayor 

participación de la secretaría para ir 

buscando cambiar el curso de la 

historia de los pueblos indígenas y 

ciertamente, pues hay quienes tienen 

responsabilidades históricas, pero 

también nosotros qué podemos hacer 

y disculpen de repente a veces 

algunos cuestionamientos, pero yo 

creo que debemos de construir 

diciéndonos la verdad de las cosas. 

 

Nada más por aquí me encontré una 

revista nada más para ilustrar lo que 

alguien decía hace rato de los años 

de gobiernos anteriores, los caciques 

de Guerrero digo pues todos tienen 

responsabilidad de cómo estamos 

hasta el día de hoy no, entonces 

dejar claro en eso. 

 

La Presidenta: 

 

Diputado su tiempo ha concluido. 

 

 

Le pido concluir por favor. 

 

El diputado Masedonio Mendoza 

Basurto: 

 

Le pido de verdad ya de una vez para 

para acabar con mi participación y ya 

no hacer uso de la réplica, de verdad 

felicitar a la secretaria de la Mujer, 

casi siempre tenemos ahí la invitación 

para poder asistir a los talleres 

recorridos en la región y eso se tiene 

que reconocer, no, que pues donde 
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no podemos estar mandamos al 

equipo de trabajo para coadyuvar y 

me parece que es importante esta 

coordinación que existe, de verdad 

mis felicitaciones maestra y pues 

también mi secretaria de la Juventud, 

ahí estamos para servirle secretaria 

Reyna, estamos para servirle. 

 

Muchas gracias. 

 

Y no voy a hacer uso de la réplica. 

 


